



## DESTACADOS



Marco Avilés

### Primera Directora de Medicina: "Falta mucho por nivelar y avanzar en igualdad de género"

La académica Mónica Osses acaba de convertirse en la primera mujer que dirige la Escuela de Medicina de nuestra casa de estudios. Desde esa posición histórica, analiza el tema de la igualdad de género. "Me parece que el movimiento feminista ha ido cambiando muchísimo, ha tomado fuerza. Personalmente me preocupa la desigualdad entre hombres y mujeres desde la perspectiva de justicia. ¿Por qué tenemos que aceptar que nos traten como si fuéramos menos capaces, menos personas? No me parece justo", asegura.



Cristóbal

### Karateca del plantel logra medalla de plata para Chile en torneo internacional realizado en Austria

Una destacada participación tuvo la deportista de nuestra universidad, Valentina Toro Meneses, en el Torneo de Karate "K1 Series A" de Salzburgo, Austria. La estudiante de Ingeniería Civil Industrial llegó a la etapa final en la categoría Kumite (-55 Kg) junto a la iraní Taravat Khaksar tras imponerse tanto en las primeras instancias como en las rondas definitivas de este campeonato, parte del circuito mundial de karate. "Me siento muy feliz porque este ha sido mi primer logro internacional adulto", sostiene la joven de 19 años.



Internet

### Aseguran que "la escuela es un lugar estratégico" para combatir el ciberacoso contra la mujer

El sociólogo Claudio Avendaño, académico de la Escuela de Periodismo de la Universidad de Santiago, señala que los casos de hostigamiento a mujeres a través de la plataforma Nido.org corresponden a conductas sociales "mal aprendidas" más que a situaciones particulares.

## El firme compromiso de la U. de Santiago con la igualdad de género



Conmemoración del Día Internacional de la Mujer

- Hace más de una década que la Universidad de Santiago de Chile ha tomado acciones en torno a la igualdad entre hombres y mujeres al interior del espacio educativo. En 2006, y de forma pionera en el país, financió los periodos de pre y post natal de becarias de doctorado y postdoctorado del plantel, iniciativa que luego fue replicada por Conicyt. Un año después, el proyecto Mecesusup "Igualdad en la diferencia" identificó las brechas de género en los programas de postgrado, revelando la necesidad de institucionalizar una unidad encargada de la temática.
- Así, lo que comenzó en 2015 como Punto Focal de Género, en 2018 se convierte en la Dirección de Género, Equidad y Diversidad, liderada por la socióloga Andrea Hurtado Quiñones. Entre ese periodo, además, la institución aprueba el Protocolo contra el acoso, discriminación y violencia de género, siendo "el tercero que se dicta en el sistema educativo universitario y el primero elaborado triestamentalmente", destaca la directora.
- Para la vicerrectora de Vinculación con el Medio, Dra. Karina Arias Yurisch, este trabajo "es el resultado tanto del compromiso del plantel como de las necesidades actuales de nuestra sociedad". La directora de la Dirección de Innovación Científica y Tecnológica (Dicyt), Dra. Dora Altbir Drullinsky, valora los avances, pero asegura que "aún se requieren instrumentos que permitan una mejor inserción de las mujeres en la ciencia y la tecnología". Por su parte, la vocal de Género y Sexualidades de la Feusach, Camila Llanza Miranda, recalca que los cambios en el plantel también responden a la demanda estudiantil: "esto nos significa un orgullo porque aporta a lo que queremos: un espacio libre de violencia y discriminación".



### Ceremonia de Conmemoración del Día Internacional de la Mujer 11.00 horas / Salón de Honor

- Presentación de la actualización del Protocolo de Política Institucional de prevención, sanción y reparación frente al acoso sexual, violencia de género y otras conductas discriminatorias de la Universidad de Santiago de Chile.
- Lanzamiento regional del número especial de revista The Lancet: Advancing Women in Science, Medicine, and Global Health / Presenta académica y editora invitada de la revista, Vivienne Bachelet.
- Panel de académicas | Rol de la mujer en el desarrollo científico  
María Isabel Cortez, Kathya Araujo y Helia Molina.